

Lettre aux Amis

Accompagner
Former
Pédagogie Ignatienne



PROGRAMME INIGO5

Un tournant pour Loyola Formation et une nouvelle déléguée générale

Loyola Formation dispose de 30 années de pratique de la pédagogie ignatienne à destination des publics défavorisés. Ce vaste savoir-faire partiellement formalisé est vécu de façon



Notre programme Inigo5 est enthousiasmant: transmission, pérennité et rayonnement d'un savoir faire qui accompagne le plus fragile vers sa réussite en le rendant autonome et acteur dans la société»

inégale dans le réseau. Ce constat – allié à l'appel de nouvelles écoles de production à nous rejoindre et la perspective de création de nouvelles Arpej, a amené le lancement du Programme Inigo 5 en 2023. De cette décision a découlé le recrutement en septembre d'une déléguée générale pour animer, structurer et développer le réseau, Juliette Vallée, qui prend la suite de Jérôme Gué sj, désormais chef du projet Inigo5.

Ainsi, un groupe pluridisciplinaire – responsables pédagogiques, jésuites, universitaires, bénévoles Arpej – se réunit chaque semaine pour la

conception de 35 kits de la pédagogie ignatienne : « Valoriser », « Établir une relation de confiance », « Entraîner l'apprenant à la relecture » ... En constante interaction avec les centres, l'ouvrage se veut pratique et accessible à tous, sa finalisation est prévue en 2026. ●

Juliette Vallée - Déléguée Générale Loyola Formation



« Je suis très heureuse et honorée de prendre la suite de Jérôme Gué sj. Je retrouve avec intensité les pratiques pédagogiques ignatienne et la confiance inconditionnelle dans le jeune, tellement emplie d'espérance et partagée par tous les membres du réseau. »



Sami rejoint l'école de production de l'Icam Grand Paris Sud à la rentrée 2022 pour se former au métier de l'usinage, après une année en CAP électricien qui ne l'intéresse pas. Rester sur une chaise toute la journée est difficile pour lui et il a des difficultés scolaires. Aujourd'hui, Sami a 18 ans, les examens du CAP approchent... ●

Benjamin Chabroux, Responsable École de Production Icam Grand Paris Sud



Cette année, ce sont 120 élèves du réseau qui passent leur CAP en juin.

Comment s'est passée la préparation de l'examen, la formation ?

Je me suis entraîné tous les jours, matin, midi et soir. J'ai retenu des choses que j'ai écrites ... et ça, le jour J, ça va faire la différence. Ça fait pratiquement un an et demi que les profs nous accompagnent. Ils ont toujours été là pour nous soutenir, nous encourager. Ils ne nous lâchent pas et c'est super : c'est rare de voir des profs comme ça !

Comment tu te sens aujourd'hui à la veille des examens ?

J'appréhende plus les maths, j'espère qu'il y aura des sujets à ma portée. Normalement y'a pas raison que ça ne le fasse pas ! Le Français, la PSE*, ... sont largement à ma portée. Mon travail au quotidien à l'atelier me rend confiant pour les épreuves pratiques professionnelles.

Qu'est que ça représente pour toi le CAP ?

Ca représente un diplôme très important. Si je ne l'ai pas ce serait une très grande déception pour moi ou pour ma famille. Je me dois de l'avoir car j'ai eu un très grand accompagnement tout au long de ces 2 ans. Je leur dois bien ça : à ma famille, mes prof, les maitres pro, les bénévoles, l'administration.

* Prévention Santé Environnement

Lettre aux Amis



LOYOLA
Formation

42 bis rue de Grenelle
75007 Paris
contact@loyola-formation.fr

LE RÉSEAU
LOYOLA FORMATION
AU SERVICE DES JEUNES

270 élèves en Écoles de production
4000 stagiaires
400 jeunes au sein des 7 Arpej
220 professionnels et 520 bénévoles



● Formation professionnelle
● École de production
● Accompagnement scolaire

POUR FAIRE UN DON :

En cliquant sur [ce lien](#),
par CB ou par virement, ou
par chèque à l'ordre de FON-
DATION DE MONTCHEUIL,
à envoyer au
42 rue de Grenelle, 75007 Paris
(préciser Loyola Formation).

Vous recevrez un reçu fiscal
IFI, IR, IS à votre convenance.

Loyola Formation est soutenu par



Formation et intégration réussie pour les réfugiés au Marais Sainte-Thérèse

Le projet a combiné découverte des métiers industriels et parcours FLE* exigeant pour les 4 femmes et 5 hommes issus de l'Ukraine, Afghanistan, Nigeria, Tunisie, Russie et Honduras. D'octobre 2023 à février 2024, chacun a expérimenté les métiers de Soudeur, Chaudronnier, Tuyauteur, Polisseur, Usineur, Rectifieur, Câbleur. L'unité et la diligence du groupe reflétaient leur volonté d'apprendre et de s'intégrer. À l'issue de la formation, les stagiaires se sont orientés vers le métier qui les intéressait, en

contrat de professionnalisation ou préformation. Parmi les réussites notables, un stagiaire sourd a su transcender son handicap et se forme actuellement en chaudronnerie. Nous remercions La Rose des Vents, France Travail, Saint-Étienne Métropole et de la DDETS dont le soutien a permis la réalisation du projet. ●

Philippe Darras - Centre de
Formation Continue Le Marais
Sainte-Thérèse - Saint-Étienne

* FLE : Français Langue Étrangère.



Un accueil exceptionnel du Centre de Formation Le Marais Sainte-Thérèse et l'AFEP, près de chez eux, à l'Hermitage Notre-Dame de Saint-Chamond. 120 professionnels et bénévoles venant de tous les centres de Loyola Formation : Arpej, écoles

de production, centres de formation. Deux jours d'échanges, de multiples conférences et ateliers : cadre éducatif, qualité d'écoute, dépassement de ses préjugés, juste distance avec les jeunes, autorité, positionnement du formateur, vie d'équipe au quotidien, etc.

La confirmation que c'est bon et utile d'avancer ensemble dans notre réseau.

L'envie d'approfondir pour mieux servir les jeunes de nos centres. « *Et si la bienveillance permettait l'exigence ?* » nous interpellait Martin Pochon sj, l'un des intervenants. Voilà une belle direction pour avancer. ●

Christophe Duval-Arnould
Coordinateur pédagogique
Loyola Formation



Save the date!

Session Générale 2025
15 au 17 janvier 2025 à LILLE...
La thématique sera bientôt révélée.

ARPEJ

« Connais-toi toi-même »* Un atelier innovant

Voici l'expérience originale qu'ont vécue dix adolescents d'Arpej Marseille pendant les vacances de février. Nourhane, Gabriel, Malak, Inaya et tous les autres ont bénéficié d'un stage orchestré par Anne-Laure Mallez, coach, et encadré par Catherine et Hélène, de l'Arpej. Un parcours de découverte et d'apprentissage pour ces jeunes qui se sont pliés aux règles du vivre ensemble, de la prise de parole, en passant par l'écoute et le respect de l'autre. L'exercice a d'abord permis de souder le groupe, « *Je ne connaissais pas le prénom de mes amis...* », avant de leur donner l'occasion d'avancer dans leur propre découverte. Ce que j'aime, ce que je sais faire et ce que je voudrais faire. Les séances se sont enchaînées en alternant plénière, groupes, individuel, expression écrite, orale et artistique. Acteurs et créatifs, les jeunes stagiaires se sont projetés dans l'avenir et ils ont surtout compris que leur orientation au lycée ou dans une autre voie était un choix de vie, la leur plus tard. De l'avis de tous, le stage fut un succès, l'enthousiasme a dominé notamment lors des repas partagés dans le parc voisin : « *Le repas tous ensemble c'était un super moment.* ». Des panneaux ornent désormais les murs du local d'Arpej et chaque jeune retrouve sa démarche dans son propre livret. De quoi éclaircir l'horizon et peut-être guider les jeunes sur le chemin de leur vie. ●



Les Arpej recrutent
leurs bénévoles !

contact@loyola-formation.fr

Marie C. Lauriol -
Arpej Marseille

* « Connais-toi toi-même » est l'un des préceptes gravés sur le fronton du temple de Delphes, et souvent rapporté dans les écrits de Platon, dans les mots de Socrate.